

**ZOOM**

Découvrir le forex, un outil d'investissement ouvert à tous, mais dont les mécanismes peinent à livrer leurs secrets.

**DOSSIER FINANCE**

par René Giroud

# FIDÈLE À SES DEVISES

Alors que le secteur de la finance tente de se rétablir suite aux derniers événements écoulés, il existe un marché qui est resté totalement indifférent aux effets de la crise. Il s'agit du marché des Devises, également appelé Forex. Alain Broyon, CEO et président de Dukascopy-SWFX Swiss FX Marketplace nous en apprend un peu plus sur ce marché.

**Quelle est votre vision à quelques mois de l'évolution de la crise en Suisse?**

La crise dont nous commençons à ressentir les effets n'est pas que le résultat d'une consommation débridée sous perfusion de crédit outre-atlantique. Le monde entier en est aujourd'hui malade en raison des effets négatifs de la globalisation. Pris en otage par un marketing violent, certains se sont autorisés des libertés qu'on ne pouvait s'octroyer auparavant et, à l'opposé, les institutions les leur ont accordées. La consommation a été basée sur le crédit. Les prochaines années vont donc amener une nouvelle réflexion sur la consommation et les habitudes de vie, mais la détermination et les racines helvétiques permettront à la Suisse de tirer le meilleur profit de la crise. Ce pays dispose de nombreux atouts; son économie est globalement saine et elle ne connaît pas de bulle immobilière comme en Grande Bretagne, en Espagne ou aux Etats-Unis. La politique et les influences internationales de la Suisse ont renforcé sa stabilité économique.

**Pour quelle raison le marché des devises semble-t-il avoir été affecté dans une moindre mesure par les récents problèmes financiers?**

C'est sa forte croissance qui lui permet de tenir le cap. Contrairement au marché des actions, les investisseurs peuvent se protéger à la hausse ou à la baisse dans le forex. Pour être plus précis, la crise a entraîné une forte volatilité, donc plus d'opportunités d'investissement. Contrairement à la bourse où la plupart des investisseurs peuvent uniquement être acheteurs, à moins de se procurer des options, ce qui est compliqué, ou de vendre à découvert, ce qui n'est pas ouvert à tous. Aujourd'hui, les observateurs ne considèrent plus seulement le forex comme un actif de spéculation mais également d'investissement. C'est un marché liquide offrant de multiples opportunités d'investissement.

**Quels sont les clients-types de ce marché?**

Précédemment, le marché du forex était réservé aux grandes fortunes de ce monde. Néanmoins, il a bénéficié de sa démocratisa-

tion liée à la généralisation de l'Internet à haut débit. Le marché existe depuis longtemps, mais il était auparavant essentiellement réservé aux institutionnels.

**Est-ce qu'il est profitable pour un particulier d'investir dans ce marché?**

Oui, à condition d'en connaître les règles. En investissant, les clients évitent le risque de contreparties. Ils peuvent obtenir un rendement annuel qui n'est pas lié aux classes d'actifs traditionnelles. De plus en plus de banques y ont également accès. La grande nouveauté est que les investisseurs peuvent avoir un accès direct au réseau du Dukascopy - SWFX sans avoir à passer par une banque. Le Forex est devenu un outil de diversification de portefeuille de poids depuis quelques années notamment avec la migra-





tion de beaucoup de managers du marché des actions à celui des devises. Dukascopy – SWFX a su tirer son épingle du jeu dans cet univers concurrentiel en proposant une technologie unique et un service haut de gamme misant sur une rapidité d'exécution jamais égalée. Ce qui fait d'elle l'une des plus grandes places de marché au monde.

**Vous avez lancé une chaîne de télévision disponible sur Internet, pouvez-vous nous en dire davantage?**

De nombreux portails d'information ont décidé de reprendre notre flux d'informations financières afin d'en faire bénéficier leurs clients. Cette chaîne traite de l'évolution du Forex, des dates importantes du calendrier boursier. L'ensemble des news est diffusé chaque jour.

**Quelles sont les perspectives pour votre secteur en 2009?**

2008 était une année très bonne pour l'industrie des devises et pour la Place de Marché Suisse des devises. Nous espérons continuer notre croissance planifiée et tripler nos volumes en 2009. Nous avons déposé notre demande de licence bancaire et également nous nous préparons à engager 50 employés supplémentaires. Ces développements seront notamment accompagnés de l'expansion de nos programmes de partenariats tels que le Swiss Custodian Bank dans lequel chaque client peut accéder à la place de marché suisse des devises depuis sa propre banque. ■

## DUKASCOPY

Avant de devenir une société spécialisée dans le marché des Devises, Dukascopy était à l'origine un projet lancé en 1998 par un groupe de physiciens affiliés au CERN (Centre européen de recherche nucléaire). Leur but était de rechercher, développer et implémenter un système financier complexe à travers des techniques mathématiques et économophysiques innovatrices. En 1999, Dukascopy a lancé sa plateforme de trading puis, en 2004, la maison de courtage Dukascopy (Suisse) SA a vu le jour afin de servir la communauté financière avec une solution technologique avancée. En 2006, la société a créé la SWFX La Place de Marché Swiss Forex qui est la plus grande bourse Forex au monde. Enfin, en 2007, elle structure ses deux principales activités, le Broker Forex Suisse et la Place de Marché Swiss Forex au sein du Swiss Forex Group Dukascopy.

Alain Broyon est le CEO et Président de Dukascopy – SWFX Swiss FX Marketplace. Agé de 30 ans, il est né à Londres, a vécu au Brésil, puis à Lausanne où il a obtenu un master en finance à HEC. Après avoir entamé une carrière de trader dans une banque privée, il devient Corporate Advisor et Executive Account Manager dans plusieurs banques à Genève.

[www.dukascopy.ch](http://www.dukascopy.ch)



**Alain Broyon**  
CEO et président de Dukascopy-  
SWFX Swiss FX Marketplace